

Valencia 1 mes.	150 Ptas.
Prov. valencianas, 3 meses	450
Península id.	550
Extranjero id.	1050

R. I. P.

Doña Rosa Martín Gil

DE ESPAÑOL

FALLECIÓ AYER, A LAS TRES DE LA TARDE,

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

Sus desconsolados esposo D. José Español, hijos D. José, D. Enrique, doña María, doña Josefa y doña Rosario, hijos políticos doña Josefa Martí y D. Ramiro Llopel, y nietos, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma a Dios.

No se reparten esquelas.

Asuntos del día

Vuelven los vientos de guerra. Los optimismos de ayer se han disipado trocándose en pesimismo, y la nación espera impaciente la resolución del grave conflicto con los Estados Unidos, cansada de la política dilatoria del gobierno yankee.

Difícilmente se puede formar idea exacta del estado actual del conflicto pendiente. Los despachos telegráficos, sujetos a censura por el gobierno, llegan a nuestras manos incoherentes, muchas veces, repletos de vaguedades y contradicciones, otras, con tales factores no hay posibilidad de formar juicio, máxime tratándose de un asunto de tal importancia, que no consiente ligerezas ni superficialidades.

Respecto a la intervención del Romano Pontífice, dominan las mismas obscuridades que en todos los asuntos que se relacionan con el conflicto. Mientras unos telegramas afirman que Su Santidad solo ha expresado sus deseos de que se mantuviese la paz entre España y los Estados Unidos, otros manifiestan que su intervención es más honda.

Lo único cierto es que la confianza que había inspirado la mediación de León XIII a la opinión pública, y que muchos relacionaban con cierta reacción a favor de la paz de Mac-Kinley, es importantes elementos, que no se ha operado, según los despachos que recibimos, se ha disipado, cubriéndose nuevamente de negruras el horizonte.

¿Saldremos hoy de dudas? El telegrafo nos dice que hasta el jueves no remitirá el presidente de los Estados Unidos a las Cámaras el ya famoso Mensaje. Otro día, pues, de ansiedad y zozobras.

El gobierno español, quizás persuadido ya de que la cuestión no tiene arreglo, apresura los aprestos militares, atendiendo, principalmente, la defensa de nuestras colonias.

El corso y los corsarios

El Congreso de París de 1856 no se contentó con dar término a la intervención colectiva, a la cuestión de Oriente, poniendo coto a las ambiciones del czar Nicolás I, que deseaba, según la frase de Evzar, convertir el Mar Negro en un lago ruso, de igual suerte que hoy los Estados Unidos quieren convertir el golfo de Méjico y el mar de las Antillas en un lago yankee. Redactó además una declaración para fijar las reglas de la guerra marítima y consignó, entre ellas, la siguiente: *El corso queda abolido, invitando a adherirse a este principio a todos los gobiernos europeos y americanos, y obteniendo la aprobación de cuarenta Estados y ciudades libres, excepción hecha de los Estados Unidos, España y Méjico.*

De esta suerte el Congreso satisfacía las aspiraciones de la opinión pública, europea, de los sabios y de los gremios de industriales y comerciantes, que al tributar un sincero aplauso a la proposición del plenipotenciario de Napoleón III, Mr. Waleurki, aguardaban más del progreso de las ideas civilizadoras y cristianas en nuestro siglo XIX, aguardaban la adopción ulterior de un gran principio, el de la abolición del derecho de capturar y confiscar los buques mercantes pertenecientes al enemigo y las mercaderías o efectos, de todas clases, de los súbditos enemigos, cualquiera que fuese el lugar donde se encontraran. Son, pues, dos ideas íntimamente unidas la de la abolición del corso y la de la abolición del derecho de captura o presa marítima, y por esto el gobierno yankee declaraba, y con razón, que el Congreso de París se había quedado en la mitad del camino al separarse, porque interin no se reconociera al derecho de presa marítima, no podía aceptarse la abolición del corso, que es el medio natural y racional de hacer efectivo el primero.

El armamento en corso, es pues, el acto por el cual un gobierno autoriza a todos sus navieros o dueños de buques para secundar sus operaciones militares contra el enemigo, apoderándose de sus barcos mercantes y de sus mercaderías, a fin de obtener su confiscación y adjudicación en concepto de botín de guerra, mediante la declaración de buena presa.

A primera vista parece que es injusto el sosiego que se ha dado, porque no pudiendo luchar, por regla general, los barcos mercantes, con los de guerra al servicio del enemigo, no deben ser considerados como auxiliares de la fuerza naval organizada por el Estado, sino como un medio exclusivo de perjudicar al comercio de la nación a quien se les permite vivir en un estado de guerra.

diados por un hecho que no puede imputarseles y que acaso deploren con toda su alma. Por otra parte, la historia del armamento en corso ofrece tristes ejemplos de innumerables abusos que han estandarizado a los sabios hasta el punto de llamar al ejercicio de la profesión de corsario, "piratería organizada", y a veces han sido víctimas de esos abusos los comerciantes y navieros de Estados neutrales, originándose por ende complicaciones y conflictos con los gobiernos respectivos, que han puesto en peligro a los buhleros de guerra también con ellos. Todo esto se ha dicho repetidamente, reforzando, además, los argumentos contrarios al corso con la historia de la Edad Media, edad bárbara, de cuyas prácticas debía huir cuidadosamente todo pueblo culto.

Pero como decíamos antes, ninguno de los argumentos que se han admitido contra el corso, principalmente por los estadistas de aquellos países, exclusiva o casi-exclusivamente, comerciantes e industriales, antes que agricultores, ha podido rebatir el pensamiento de Marcy (el ministro yankee) de que aceptaría la abolición del corso con la condición de que se suprimiera simultáneamente el derecho de captura de los barcos mercantes por los barcos de guerra.

Claro es que a una nación comerciante, cuya marina sea numerosa, conviene la abolición del corso, porque siendo rica, puede tener poderosa flota de guerra para dedicarla a sus operaciones militares, sosteniéndola fácilmente con los impuestos que pague la flota mercante, la cual, exenta de los peligros de la guerra, es una perenne fuente de riqueza para el Erario, y puede servir indefinidamente como medio de resistencia cuando no tenga otros enemigos que la excesiva flota militar de una nación pequeña o pobre de recursos. Mas esta consideración demuestra que hay incompatibilidad de intereses, de aspiraciones y de procedimientos entre las naciones comerciantes e industriales que dependen en absoluto de la exportación e importación de productos y de primeras materias, y las naciones agricultoras y guerreras que pueden bastarse a sí mismas, que no necesitan del comercio exterior y pueden realizar las operaciones militares con gran libertad de acción y sin preocuparse en otra cosa que en destruir pronto y bien todos los recursos militares y económicos de su adversario.

A estas naciones, lo que les interesa al hacer la guerra por mar, es el utilizar todos los medios de hostilizar al enemigo, valiéndose de todos los buques nacionales sin distinción alguna, con tal de que puedan dañar al enemigo.

Colocada, pues, la cuestión en el terreno positivo, o sea en el de las costumbres hoy existentes, habremos de afirmar, que no estando reconocida por nación alguna la abolición del corso, si no es bajo condiciones de reciprocidad, como lo acredita la contestación de Inglaterra a los yankees, de que no habiendo aceptado éstos la declaración íntegra hecha por el Congreso de París, y siendo indivisible la aceptación, no podían admitir la condicional que proponía el gobierno norteamericano, es evidente que no puede considerarse contrario al derecho internacional el armamento en corso, y que solo podrá discutirse su licitud en la esfera de la teoría, en la misma donde también se discute si el empleo de los torpederos, de la dinamita, de los explosivos y de otros medios bárbaros de destrucción inventados por la industria moderna, son o no conformes con el honor militar y con la fraternidad cristiana, y si debieran ser proscritos de las leyes y manuales de la guerra entre pueblos civilizados.

El corso tiene, por otra parte, argumentos de peso en su favor: es el primero, el que daba el presidente de los Estados Unidos de América al Congreso (en 4 de diciembre de 1854), de que así como en la guerra continental podía el gobierno aceptar los servicios de los voluntarios, de igual suerte podía hacerlo en la guerra marítima con los navieros y hombres que se ofreciesen a prestarlos. En segundo lugar, el que hacía Palmerston en 1861 ante el Parlamento inglés, de que todos los marineros inscritos en las matrices de los puertos, pueden ser utilizados inmediatamente para equipar los buques de guerra, y que los mismos buques mercantes pueden ser también utilizados como transportes para tropas, pertrechos y municiones de boca y guerra. Siendo, pues, un elemento de combate el material y personal de la marina mercante, es evidente la conveniencia de capturar los barcos y las tripulaciones para debilitar al enemigo.

El tercer y último argumento es el de que la guerra ha de vivir de la guerra, y así como la guerra continental se sostiene con las riquezas, suministros, empréstitos y contribuciones forzosas de guerra, del mismo modo la guerra marítima ha de sostenerse con los bienes del enemigo, que deben ser capturados y confiscados desde el momento en que se justifique su cualidad o condición, por las autoridades y tribunales constituidos al efecto.

El hecho mismo de que las naciones que mas han declamado contra el corso, lo han empleado aún después de aceptar la declaración del Congreso de París de 1856, viene a robustecer la autoridad que tienen bajo el aspecto político-práctico los argumentos dados en el párrafo anterior. En otro artículo nos ocuparemos de los requisitos que deben reunir los corsarios para obtener la autorización del gobierno.

En la guerra de sucesión americana (años 1862-1865), las pérdidas sufridas por el comercio, a consecuencia del armamento en corso, fueron enormes. La quinientosésima parte de la inmensa flota mercante de los Estados Unidos fue apresada y destruida, y los armadores del partido federal se vieron obligados a vender a un precio ínfimo a otros extranjeros mas de 800.000 toneladas de mercancías. Las órdenes de Jefferson Davis fueron las para corregir a los corsarios confederados, el comandante del *Shenandoah* huyó a quinientos

barcos, aún después de conocer la conclusión de la guerra. En 1870 Prusia hizo tripular muchos buques mercantes, armados en corso, bajo el mando de los jefes y oficiales de su marina militar. Finalmente, en la reciente guerra de el Perú y Bolivia con Chile, en 1879, las dos primeras repúblicas concedieron patentes de corso, no obstante su adhesión al Congreso de París y a todas sus reglas acerca del derecho marítimo.

Puede resumirse, pues, el estado actual de esta cuestión en la notable frase de la carta que en 11 de diciembre de 1880 dirigió Moltke, el general prusiano de las campañas de 1866 y 1870, a Bluntcheli, el célebre diputado y publicista: *«La guerra no se propone solamente debilitar las fuerzas militares del Estado enemigo; no es preciso agotar todos sus ingresos y riquezas, sus aprovisionamientos todos y hasta su crédito y prestigio.»*

MONTEBELLO.

CARTA DE ROMA

(De nuestro corresponsal)

La renuncia de Crispi.—Arrepentimiento.—Propósitos ambiciosos.—Simpatías por España.—La venta de los buques.—Pesimismo y optimismo.—Ya es tarde.—El valor de los españoles.—Edicto sobre el ayuno.—Victimas ilustres.—Posesión del cardenal Herrera.—La beatificación de Cristóbal Colón.—El Beato Juan de la Concepción.—Peregrinación húngara.

Roma 2 de abril de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Después de la paliza que sufrió Crispi en la Cámara de los diputados, adquiriendo el honroso título de *censurado*, no tenía otro remedio que presentar la renuncia del cargo de legislador, y con muy buen acuerdo lo hizo así. Pero debió hacer otra cosa al sentir ultrajada la pureza de su conciencia, y verse tratado «injustamente» con una condena legal, es decir, retirarse digna y noblemente a la vida privada, dedicándose a cultivar algún mejorocio, y de este modo se hubiese librado de los injurias de sus enemigos, como hicieron Escipión el vencedor de Anibal, Marco Curcio el vencedor de Pirro, y mucho antes que éstos el mismo Cincinato.

Pero no ha sucedido nada de esto. El deplorable patriota quiere volver de nuevo a la vida política, entrar otra vez en la Cámara, ver con despoética alegría a todos sus enemigos humillados y maltrechos, y finalmente, como corona a su soberbia, ocupar nuevamente la presidencia del Consejo de ministros. Para este efecto ha hecho un llamamiento a sus electores y ha anunciado su viaje a Palermo, donde pronunciará un discurso en el que tratará de justificar su conducta, sacando a relucir su avanzada edad, los servicios prestados a la patria, y otras muchas cosas ya conocidas en estos casos que, si no convencen a los oyentes, al menos le convencerán a él, pudiéndose aplicar en último término aquel conocido chiste: *Ladro, ma patriotta.*

Mucho se preocupa la opinión pública en la probable eventualidad de una guerra entre España y los Estados Unidos, y todos los periódicos, al tratar de este asunto, muestran sus simpatías por la nación latina. No podía ser menos, tratándose de un pueblo hermano con quien nos unen vínculos de raza, de religión y afectos, mucho más si se tienen en cuenta las razones de justicia que la asisten.

Este es sin duda el motivo del hondo disgusto que han causado las inclinaciones mostradas por el ministerio en la Cámara, de diputados a vender a potencias extranjeras, a los Estados Unidos, los buques de guerra que se construían en los astilleros o los ya construidos y listos. Las razones expuestas por el ministro de Marina Sr. Brin, de que con la venta de estos buques se favorecería el trabajo nacional, han causado gran indignación, porque tal hecho sería un acto de verdadera hostilidad contra España, y el pueblo italiano estigmatizaría energicamente tal indignidad, pues con sus naves impediría a una nación hermana la defensa de sus legítimas posesiones coloniales. Creemos que no sucederá nada de esto, y que en caso de venta, ésta se haría en favor de España, como es muy justo y lo piden la razón y la opinión general.

Mucho nos complace la energía y prudencia de esa nación ante los injustos ataques que se hacen con la guerra para sacar de ella lucros y personales ventajas, pues solo ellos son los que gritan y hacen gritar a sus señadores y diarios. Aunque las últimas noticias que por aquí circulan son muy pesimistas, todavía creemos que no se alterará la paz, pues los hombres de buen sentido en los Estados Unidos no dejarán de comprender que una guerra contra España, que tiene que ser ofensiva por su parte, no les traería ninguna ventaja, mucho más si tienen en cuenta que carecen de un ejército regular permanente, y las fuerzas navales con que cuentan son bastante limitadas y deficientes.

Acabo de leer un folleto que se ha publicado en Bruselas, en el que se proveen resultados desastrosos para los norteamericanos en caso de que estallase la guerra. La opinión de todos es que los norteamericanos hubieran llegado a tal extremo, si los gobiernos más energéticos y bien observados una conducta, la contienda, resultase desde el principio de ella.

Pero ya es tarde, y si se aboga por el triunfo de los españoles, es porque todo el mundo está convencido de que la España actual es la misma que se opuso a la ambición de Napoleón I a principios de siglo, como lo demostró desbaratando los planes de Bismark en la cuestión de las Carolinas.

A última hora se me dice que el Papa interpondrá su valiosa mediación entre los dos gobiernos para que la paz no se altere. Creo que esto sería una solución, y que España no perdería en la contienda, dadas las pruebas de cariño que tiene dadas por esa nación, mucho más si se atiende a las poderosas razones que a su favor existen. Sin embargo, no puedo asegurar nada, porque se dicen tantas cosas...

Mucho ha mejorado la salud pública en Roma en estos últimos días, y apenas se cuenta alguna que otra defunción por causa de la epidemia que tenía los hospitales llenos de enfermos. Por este motivo Su Santidad ha mandado publicar por la Secretaría del Vicariato, un edicto disponiendo cesasen desde el día 28 las dispensas de ayunos y vigillas, y los fieles a su prescrita observancia. El papa, por el Señor el suspirado retorno a la vida física, y con ella las gracias necesarias para vivir cristianamente y conseguir la vida eterna, como dice el citado edicto.

Entre las muchas víctimas ilustres arrebatadas por la cruel enfermedad, se cuentan a los dos cardenales que Su Santidad se reservó

peleare en el Consistorio de 22 de junio de 1896. Se sabe que uno de los cardenales reservados era Mgr. Pablo Balorini, patriarca latino de Alejandria, arzobispo que fué de Milán, y creado para el cargo que desempeñaba por el inmortal Pio IX.

En la tarde del día 30 tomó solemne posesión de su título en Santa María Traspontina el cardenal-arzobispo de Compostela señor Martín Herrera, el cual pronunció un discurso muy elocuente, haciendo constar la profunda adhesión de España al Pontificado, y expresando la esperanza de que la nación española continuara favoreciendo los intereses de la fe católica, en todos los puntos adonde lleva el catolicismo, incluso en Cuba y demás colonias españolas.

El cardenal Herrera permanecerá en Roma hasta pasadas las Pascuas, y para aquella fecha esperamos a los obispos de Oriuela y Guadix.

He de participar una noticia que de seguro complacerá mucho a los españoles. Sabido es que lo que se oponía a la causa de beatificación que se estaba siguiendo a Cristóbal Colón, el gran descubridor del Nuevo Mundo, era la inverosímil acusación hecha por un escritor heterodoxo, de que su último hijo, Diego, no era de legítimo matrimonio, lo cual no había podido desmentir el postulante de dicha causa. Nuevas investigaciones han permitido proporcionar la partida de casamiento de Colón, de la cual resulta que el nacimiento de Diego fué legítimo. Con este motivo va a proseguirse con gran actividad la instrucción de la causa.

También se ha discutido en la última reunión habida por la Sagrada Congregación de Ritos la duda sobre un milagro obrado por intercesión del Beato Juan Bautista de la Concepción, restaurador de los Trinitarios para la redención de esclavos, cuyo milagro ha sido propuesto para su canonización.

El Papa, que goza de completa salud, recibió el jueves último una peregrinación húngara, compuesta de cerca de 200 personas, y presidida por Mgr. Koning. A esta peregrinación se unieron los húngaros residentes en Roma, entre los cuales se hallaba el consejero del embajador de Austria-Hungría, Mgr. Ziehy, y un grupo de treinta peregrinos americanos.

G. BRUNETTI.

ESPAÑA y los Estados Unidos

Las Cámaras yankees

Despachos de Washington dan cuenta de la sesión que celebró anteayer el Senado, sorprendiendo la noticia, pues se decía que se habían suspendido las sesiones hasta tanto que Mr. Mac-Kinley presentara el anunciado Mensaje, a fin de que no se excitaran los ánimos.

Presidió la sesión, que fué muy borrascosa, Mr. Hobart. Se presentaron varias proposiciones encaminadas a buscar una fórmula de paz entre España y los Estados Unidos. Esto originó grandes protestas, siendo silbados los senadores que se levantaron a combatir la conducta ineficaz de los jingoes.

Un senador pidió que la escuadra norteamericana impida que llegue a las costas de Cuba la escuadrilla española de torpederos y destructores, proposición que fué acogida con ruidosos aplausos.

Mr. Gall pronunció otro discurso fogoso, en el que, como de costumbre, no faltaron los insultos más soeces para España. Este senador terminó su discurso pidiendo que el viernes próximo declarase el Congreso la independencia de Cuba.

Otros senadores hablaron de la voladura del *Maine*, diciendo que el dictamen de la comisión técnica era motivo suficiente para declarar la guerra a España.

La sesión se levantó en medio de una gran efervescencia, sin tomar acuerdo alguno.

También celebró sesión la Cámara de representantes bajo la presidencia de Mr. Reed. La policía tuvo que desalojar a viva fuerza a la multitud que había tomado por asalto las tribunas destinadas al público. Entre esto y la policía hubo una colisión, de la que resultaron algunos contusos.

La sesión fué aún más borrascosa que la del Senado. Los discursos fueron en extremo violentos y destemplados, dominando en todos ellos la nota de que era precisa la declaración de guerra a España. Los que se expresaron así obtuvieron ruidosas ovaciones, y en cambio los que se mostraron prudentes no pudieron continuar hablando ante las demostraciones hostiles de la mayoría de la Cámara.

Entrado Mr. Mac-Kinley de lo ocurrido en ambos cuerpos colegisladores, se mostró muy descorazonado.

El Mensaje de Mac-Kinley

Un despacho de Washington publica un avance del contenido del Mensaje que mister Mac-Kinley dirigirá mañana, y no el viernes, al Consejo federal, que es muy extenso.

En dicho Mensaje de los Estados Unidos: El pide el presidente la independencia de Cuba, reconocimiento de las causas que motivan este después de razonar la irrevocable armada de los grave acuerdo; la intención es la guerra en Estados Unidos para que constación que dió Escuba; declarar que la comisión norteamericana a las peticiones del Sr. Arregio satisficario aleja toda esperanza y desearata toda torio, y que por tanto queda la acción diplomática.

En el Mensaje no se hace al *Maine*. Termino dictamen sobre la voladura de *Tras* y representa recomendando a los senadores, con sentencias que discutan, sin per un espíritu animo sereno e informándose en el par la nación norteamericana.

La mediación del Papa

Parece confirmarse que lo de la mediación del Papa en el conflicto hispano-yankee, se ha convertido en un asunto de Su Santidad en sus deseos de evitar la guerra.

Esta disposición de ánimo la comunique el Sumo Pontífice al jefe político de los católicos de los Estados Unidos, que es grande amigo de Mac-Kinley, y éste aceptó muy gustoso el hizo intervención del Santo Padre. Y lo propio el gobierno de España.

Puede, en este estado de cuestión, de lo

se duda es de que las Cámaras yankees acepten los buenos oficios de León XIII, y tal es la creencia de que no los aceptarán—a pesar del deseo de Mac-Kinley,—que se cuenta ya con la guerra. De este mismo parecer es—según dicen de Roma—el cardenal secretario de Estado, monseñor Rampolla.

Un elevado personaje de la corte pontificia, según telegrafan de Roma a *El Imparcial*, ha dicho, respecto a la mediación del Papa en el conflicto de los Estados Unidos, lo siguiente:

«No se propone León XIII ejercer un arbitraje, primero porque no le ha solicitado ninguna de las dos naciones que discuten, y además porque no son las cuestiones pendientes de las que pueden someterse a regato, toda vez que España no ha de permitir que se disminuya ni un ápice su soberanía en la isla rebelada.»

«Gran influencia goza el Papa en América, donde hay «siete millones de católicos fervientes», y donde monseñor Gibbons, arzobispo de Baltimore, y el venerable Irelands, obispo de San Pablo (Minnesota), son objeto de general respeto.»

Sabido es que, obedeciendo indicaciones del Papa, los católicos de la República vienen esforzándose por que no haya guerra, y contra toda iniciativa belicosa, han predicado los sacerdotes en los templos y escrito los periódicos creyentes.

Ahora se procura por el Papa que los gobiernos de Madrid y Washington encuentren una fórmula diplomática que calme rápidamente la agitación de los dos países.

En este sentido se practican ahora trabajos acerca de lo que alcance es natural que se guarde reserva. Lo que puede asegurarse es que esta iniciativa del Papa no ha sido solicitada ni por el Sr. Sagasta ni por Mr. Mac-Kinley.»

La situación de Cuba.—Voto favorable

El Dr. Klopsch, amigo del presidente y persona que goza bastante autoridad y que ha regresado recientemente de la Habana, confiere con Mr. Mac-Kinley sobre los datos que se habían suministrado a éste por otras personas, y que le han servido de base para su principal argumento en favor de la paz.

Mr. Klopsch describió la situación militar y política de la isla de Cuba en sentido completamente contrario al criterio del senador jingo Mr. Proctor. Convinó, sin embargo, en que va empeorando de día en día la condición del pueblo de la isla.

Afirmó Mr. Klopsch que el régimen autonómico va produciendo resultados, y que la situación del pueblo llegaría a ser insostenible si se declarase la independencia de la grande Antilla. La única intervención necesaria, a su juicio, es la encaminada a proporcionar alimentos, vestidos y medicinas a las víctimas de las devastaciones de la rebelión.

Mr. Woodford se va

Un despacho de Washington asegura que ayer se recibió en el ministerio de Relaciones Extranjeras un cablegrama cifrado del ministro yankee en Madrid, Mr. Woodford, anunciando que mañana miércoles dejará la corte dirigiéndose a su país.

Moralidad política de los yankees

El corresponsal de un importante periódico berlinés dice que no es posible dejar de considerar como especuladores bursátiles, no solo a los principales representantes del Congreso americano, sino hasta los mismos individuos del gobierno, inmensamente ricos en su mayoría.

Sherman *value*—como dicen en los Estados Unidos—10 millones de francos; Griggs, cinco millones; Bliss, 15; Gary, 25; Long, 40; el vicepresidente Hobart, 25; el general Alger, 60. En cambio, el presidente Mac-Kinley es pobre; no siendo, seguramente, el quien se rodeó de tantos millonarios, habiéndoselos impuesto sus agentes electorales.

Estos repugnantes manejos arrojan nueva luz sobre la política y los políticos norteamericanos, hasta ahora insuficientemente conocidos en Europa.

Se tiene aquí por seguro que muchos representantes y senadores poseen grandes partidas de bonos cubanos, pagaderos en plazo muy corto después de declarar la independencia de la isla, y que, en vista del palpable fracaso de la insurrección, precipitan los acontecimientos para no quedarse sin cobrar.

Los periódicos *The Evening Post*, de Nueva York, *The Record*, de Chicago, refiriéndose a este mismo asunto, declaran sin ambages que se han distribuido grandes cantidades de los citados bonos para sobornar a muchos elementos.

Preparativos de guerra

Las escuadras norteamericanas ancladas en Hampton-Road y Cayo-Hueso están dispuestas a zarpar de un momento a otro.

Los destacamentos de milicia regular han llegado a los diversos puntos que les habían designado en las costas del Atlántico, y han comenzado a montar guardias extraordinarias, como si estuviera cerca el enemigo.

Las compañías de los ferro-carviles tienen dispuestos los trenes necesarios para el transporte de tropas.

Los diarios de mayor circulación han hecho ya la distribución de sus reporteros a diferentes puntos donde creen que han de proporcionar mas noticias de la guerra. El *New York Herald* ha enviado redactores especiales a Filipinas y Canarias.

Los consules norteamericanos en Matanzas y Sagua-la-Grande han aconsejado a los súbditos de los Estados Unidos que abandonen la isla de Cuba.

Un despacho de Washington dice que la demostración naval frente a la Habana puede convertirse en un bombardeo.

A DIOS ROGANDO

El Domingo de Ramos, en la misa mayor de todas las parroquias de Madrid, se dió lectura a la siguiente carta de ruego y encargo:

«S. M. la reina (Q. D. G.) regente del reino, en vista de las circunstancias extraordinarias en que se encuentra la nación, inspirándose en sus sentimientos católicos y movida por el amor a sus súbditos, desea vivamente que todos los españoles acudan a Dios Nuestro Señor, que es la fuente de todo bien, y nos ruega y encarga que en su nombre supliquemos a los fieles de nuestra diócesis que en los santos días de la presente semana reciban la sagrada Comunión y la ofrezcan por las gravísimas necesidades de la patria, y nos, haciendo nuestro el laudabilísimo deseo de la augusta Señora que rige los destinos de España, encargamos a V. que anuncie al pueblo en todas las misas de este día y ordene a los

confesores adscritos a esa parroquia estén en el confesionario asiduamente a la disposición de los penitentes, de día y si preciso fuera de noche, desde hoy hasta terminada la Comunión de Jueves Santo.

Por nuestra parte concedemos durante dichos días a los mencionados confesores licencia para que puedan absolver de los pecados reservados por el Sinodo, y delegamos, además en ellos todas las facultades de la S. Penitencia para absolver de censuras y dispensar de impedimentos que nos están concedidas por Su Santidad, cuyo texto acompañamos.

Lo que participamos a V para su fiel cumplimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde a V. muchos años.—Madrid 3 abril de 1898.—J. José María, arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá.

«Señor cura párroco.»
S. M. la reina se ha dirigido a todos los prelados de España, recomandándoles que se hagan rogativas durante la Semana Santa, en demanda de la protección divina hacia España, para que, terminen satisfactoriamente los conflictos por que atravesamos.

CON EL MAZO DANDO

Embarque de tropas a Canarias

Dicen de Barcelona que a las nueve y media de ayer mañana comenzó el embarque en el vapor trasatlántico *Antonio Lopez*, de los batallones de Mallorca y Luchana, que han de reforzar la guarnición de Canarias.

Las tropas expedicionarias, desde su salida de Valencia, Tortosa y Tarragona, fueron objeto de cariñosas manifestaciones. A las seis menos cuarto de anteayer tarde llegó el tren militar a Castellón. A la estación acudieron a despedir al batallón de Mallorca comisiones de la Diputación, Ayuntamiento, Cruz Roja, gobernador militar, jefes y oficiales francos de servicio y gran número de vecinos. La música de Otumba interpretó algunas piezas, y los jefes y oficiales expedicionarios bajaron a saludar a las comisiones y a sus colegas de aquella guarnición. Al salir el tren la música de Otumba tocó la marcha de *Cádiz*.

A Tortosa llegó el tren militar a las diez y media de la noche, embarcando en dicho tren dos compañías del batallón de Luchana. Los andenes de la estación estaban invadidos por numeroso gentío, siendo en extremo cariñosa la despedida que se tributó a las tropas. El tren partió a las once menos cuarto.

En Tarragona fueron obsequiados los soldados con café y panecillos, y los jefes y oficiales con un *tunch*. Los jefes de Mallorca y Luchana D. Juan Pereira y D. Adalberto de Eguía, recibieron innumerables muestras de cariño.

Al llegar los dos batallones a Barcelona, se dirigieron de la estación al muelle, embarcándose seguidamente en el vapor *Antonio Lopez*.

En el muelle había poca gente, habiendo presenciado el embarque el general don Alberto de Borbón y algunos jefes y oficiales.

Se ha comentado que no hayan acudido al muelle a despedir a las tropas las autoridades militares y civiles de Barcelona.

Los soldados embarcados han sido en número de 1.130.

El vapor *Antonio Lopez* ha zarpado a las tres y media de la tarde.

Más aprestos militares

En los ministerios de la Guerra y de Marina se trabaja sin descanso.

Se ha dispuesto que el batallón de infantería de Borbón marche a Melilla, y el de Estremadura a Chafarinas.

La guarnición del campo de Gibraltar será aumentada, armillándose fuertemente el Estrecho.

En Málaga se ha dispuesto que comiencen las obras de defensa. El puerto será armillado con piezas de gran calibre.

El batallón de infantería que guarnece a Granada y las fuerzas de caballería y artillería de la misma capital están dispuestas para trasladarse al primer aviso a Málaga.

El batallón de Guadalajara se dice que está también dispuesto para marchar a Batloares.

Madrid POLITICO

truirlo y procurarán aprovecharlo. Bien se ve este intento en la mala fe con que han procedido en la cuestión del Maine...

tienen aprobados los registros fiscales de fincas urbanas, que en 15 del corriente mes debían dar comienzo a la formación del padrón de edificios y solares para el próximo año económico de 1898-99...

VALENCIA

Ayer volvieron a ser pesimistas las noticias procedentes de los Estados Unidos; pero como la opinión general, según digimos, se inclina por la guerra para salir de una vez de la situación que venimos atravesando...

Los aprestos militares que se están haciendo por parte de nuestro gobierno, fueron también objeto de las conversaciones en círculos y cafés, y el día transcurrió con la misma tranquilidad que viene siendo la característica de nuestro pueblo...

En el Ateneo Mercantil y en los Círculos Aragoneses y Valenciano se celebraron reuniones para tratar del proyecto iniciado por el de Agricultura, referente al aumento de nuestra marina de guerra...

Entre los huertanos de las Germanías seguía también el alistamiento por su batallón de voluntarios, y como no podía menos de ser, los veteranos de la Libertad se ofrecieron al comandante general para garantizar el orden y la defensa de la ciudad...

Como se ve, el espíritu nacional es en Valencia como en toda España, y esto, que nos congratula en extremo, los probará a los yankees que no es fácil provocar impunemente a un pueblo tan celoso de su territorio...

—También el Círculo de Bellas Artes y el de Industria y Comercio tratan de contribuir al mayor éxito de la función que se prepara, y al efecto celebrarán reuniones esta noche, a las siete y a las ocho, respectivamente...

De los pueblos vienen también noticias satisfactorias sobre el estado de la opinión en lo que se relaciona con el conflicto hispanoamericano, siendo una de las poblaciones que con más atención y mayor entusiasmo se siguen las fases de la cuestión internacional...

En los balcones y ventanas se colocaron colgaduras de los colores nacionales también, y el día trascurre alegre para aquel vecindario, entre el que se inició una suscripción para aumentar los fondos destinados al fomento de nuestra Armada...

—Según noticias, el nuevo arzobispo de esta diócesis D. Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, se propone tomar posesión de esta diócesis a primeros de junio, con objeto de poder asistir a nuestras fiestas del Corpus...

—El alcalde comunicó ayer a los ministros de la Gobernación y Hacienda, y a D. Amalio Gimeno, el voto de gracias acordado por el Ayuntamiento por la acogida que dispensaron a la comisión que fué a la corte a gestionar asuntos de interés p ara la capital...

—A las solennidades rogativas que hoy a las once se celebrarán en la Basílica para que cesen las contrariedades que pesan sobre la nación, asistirán las autoridades civiles y militares y comisión de los cuerpos que guardan esta plaza...

—A la procesión que ha de visitar las iglesias de la Virgen de los Desamparados y del Salvador, asistirán también aquellos y representantes de la Diputación y del Ayuntamiento...

—Hoy se circularán las invitaciones para que asistan los concejales a los oficios divinos que se celebrarán el Jueves y Viernes Santo en la Basílica Metropolitana, Colegio del Patriarca y convento de San Gregorio...

—Los amigos políticos del ex-concejal don Melchor Duart obsequiaron ayer con un espléndido banquete, en el restaurant de Miramar, al diputado electo por el distrito de Chiva, D. Marcial de la Fuente...

Una numerosa comisión de fusionistas de Benifayó de Espioca asistió al acto, para probar a su digno jefe sus simpatías e incondicional adhesión...

—A propuesta de la comisión mixta de Caminos y Consumos, la alcaldía dispondrá en breve que se ejerza la mayor vigilancia en el cauce del río para que no se arrojen escombros en el mismo y si en el mismo camino de tránsito de Consumos...

—La administración de Hacienda ha reorganizado el personal de los empleados de esta oficina...

—Hoy regresará de Madrid el elocuente orador sagrado D. Facundo Tomás Francés, que como es sabido, ha pronunciado dos notables sermones en las fiestas celebradas en la capilla del palacio real...

El ilustrado beneficiado de nuestra parroquia de Santa Catalina ha sido muy felicitado por sus hermosos discursos, y a ellas unimos la nuestra más cariñosa y sincera...

—En la cárcel del Asilo municipal se celebró ayer mañana la Comunión Pascual de los muchachos reclusos...

A dicho acto asistió una comisión de la Sociedad Catequística presidida por el concejal Sr. Aparici, y la Asociación de señoritas del Buen Ladrón...

Ofició el capellán del establecimiento, señor Galiana, quien dirigió a los presos una conmovedora plática...

Después fueron obsequiados los reclusos con un almuerzo, y se les dieron prendas de ropa...

—Las oficinas de nuestro colega El Regional se han trasladado a la calle de Caballeros, número 4...

—Un sargento del ejército de Cuba, llegado a Valencia hace dos o tres días, ha traído de la Habana un trozo de madera del Maine...

Dicho sargento se ha visto asediado por muchas personas, deseadas de poseer algún pedazo de aquellos restos. Lo ha dividido en fragmentos, repartiéndolos entre sus amigos...

Ayer vimos una de las astillas, y por las señales que en la misma se advierten, parece formaba parte de una pieza sujeta por un grueso tornillo o perno de hierro...

—Esta tarde se presentarán ante la comisión mixta de reclutamiento, para sufrir el juicio de exenciones, los mozos de los pueblos de Gábar, Masalavés, Puebla Larga, San Juan de Enova, Senera, Sumacárcel y Aleira...

—En los días de Jueves y Viernes Santo, con autorización del vicario general, se colocarán mesas peñoradas en la capilla de la Virgen de Nuestra Señora de los Desamparados y en la parroquia de San Martín a favor de las escuelas gratuitas de obreros de la Asociación de Católicos...

—En el salón de Sesiones del Ayuntamiento se celebró ayer mañana el concurso para la pintura de las fuentes públicas y mingitorios, siendo adjudicado provisionalmente este servicio a D. José Pastor, por el precio de 491 pesetas...

—Ayer ancló en nuestro puerto, frente a las oficinas de Sanidad, el vaporcito inglés de recreo Jason...

En dicha embarcación, que es de construcción muy sólida y forma elegante, van 23 tripulantes y tres pasajeros...

—En el hormo de la Administración militar se lesionó ayer mañana la mano izquierda, con el cilindro de una máquina, un soldado, llamado José Sanz Bernabé...

El infeliz fué conducido al Hospital, donde se le calificó de grave la herida...

—En la casa núm. 18 de la calle Nueva del Cabañal, ocurrió ayer mañana una sensible desgracia, debida al imperdonable desuido de dejar armas al alcance de los muchachos...

Las composiciones lírico-religiosas que se interpretarán mañana en los templos de la ciudad, serán muchas y muy notables...

—En la capilla pública del Asilo Protector de Obreras, Viana, 24, se expondrá el Monumento como los años anteriores, empezando los oficios el Jueves y Viernes Santo, a las siete y media de la mañana...

—Esta noche, a las ocho, será trasladada profesionalmente la imagen del Ecce-Homo desde la casa núm. 48 de la calle de la Conquista, a la iglesia de la Preciosísima Sangre del Señor, y el viernes, después de terminada la procesión del Entierro, será conducida dicha imagen a la casa del señor hermano mayor D. Teodoro Mondragón, asistiendo a estos actos la brillante música del regimiento de Vizcaya...

A la misma hora también se hará lo propio con la hermosa Virgen del Pié de la Cruz desde la casa que habita en la calle de Santa Teresa D. Vicente Castillo, a la iglesia antes citada...

—En la iglesia del Temple tendrán lugar mañana y pasado mañana los oficios de Jueves y Viernes Santo, a las ocho de la mañana, y el primero de dichos días, a las seis de la tarde, el sermón de dichos días. Habrá una mesa peñorada para las necesidades del culto...

—En la iglesia de San Martín se cantará mañana, a las siete de la noche, por una nutrida capilla de música, el hermoso Miserere del maestro Cordina...

En su ejecución tomarán parte muy buenos cantantes, estando el Sr. Cortina encargado de la dirección...

Crónica mortuoria. Tras larga y penosa enfermedad, falleció ayer tarde, a las tres, la respetable y virtuosa señora doña Rosa Martín Gil, madre política de nuestro querido colega el director de El Correo de Valencia, D. Ramiro Ripollés...

El afable trato y demás cualidades de dicha señora, la habían conquistado el afecto de cuantos la conocían, por lo que su muerte será muy sentida...

Reciba la familia del Sr. Ripollés nuestro sincero pésame, y sirvale de consuelo el justo dolor que sienten sus amigos por la desgracia que le aflige en estos momentos...

Noticias militares. Hoy saldrán para Cádiz, donde embarcarán con dirección a Cuba, los reclusos que hay concentrados en este depósito de Ultramar...

—Ha sido propuesto para una recompensa el bravo capitán del batallón expedicionario de Guadalupe, D. Juan Azorin Martínez, por el brillante hecho de armas ocurrido en febrero último con el cabezalla Cárdenas...

Tribunales. Ayer se reunió la Sala de gobierno de esta Audiencia, para celebrar el alarde de la visita general de cárceles que ha de hacerse hoy. Dicha visita la girarán el presidente de la Audiencia territorial Sr. Santeda, el de la provincia Sr. Alonso Ordoño, el fiscal D. S. M. señor Martínez Dabán, el secretario de gobierno Sr. Jimenez, uno de Sala y comisiones de los colegios de abogados y procuradores...

También la autoridad militar hará hoy la visita general de cárceles, que girará el comandante en jefe de este cuerpo de ejército. Dará la escolta una sección de caballería...

Escolares. Le ha sido admitida a D. Alejandro de Tudela la dimisión que tenía presentada del cargo de primer maestro interino de la Escuela Normal de esta ciudad...

Círculos y Sociedades. Esta tarde, a las siete, se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria, en la que se elegirá el socio que redacta el discurso inaugural del viniente año...

Fuera de Valencia. CASTELLÓN.—El domingo último se verificó la elección de compromisarios para el nombramiento de senadores por esta provincia. El acto resultó de los más omeñados, interviniendo en el cuatro quintas partes de los electores. Lo ha movido la elección de diputado por esta capital del republicano señor Gasset, auxiliado por tetuanistas y gubernetos disidentes, sacando de su inercia a gran número de votantes y amigos del orden que se habían abstenido de votar en la elección anterior, y ahora han ganado la mayoría por seis votos contra los vencedores de la elección anterior...

—El lunes pasó por esta estación, a los tres cuartos para las seis, el tren especial que conducía al batallón de Mallorca, destinado a guarnecer las islas Canarias. A su paso les esperaba el gobernador militar, los jefes y oficiales francos de servicio y comisiones del Ayuntamiento, Diputación provincial y la Cruz Roja. La música de Otumba amenizó el acto con la ejecución de algunas piezas, y el momento de su partida fué solemne y grave, tocando dicha charanga la marcha de Cadix. La impresión de este acto resultó triste...

—El tranvía del Grao a Onda atropelló el domingo a un niño de 11 años, hijo de un marino de la plaza del Grao, resultando éste con tres dedos de la mano derecha machacados y el pié derecho cortado...

CALIG.—El vecino de esta villa Manuel Sancho Sabertina se suicidó el día 1.º del actual, disparándose un tiro de escopeta que le dejó muerto en el acto...

No se han podido poner todavía en claro los móviles que le indujeron a tomar tan extrema resolución...

gastos 148.061'60 pesetas, que se aprobó sin discusión. Facultóse al alcalde para presidir la junta examinadora de las cuentas de caudales, tanto del caso de la capital como del ensanche y de los pueblos recientemente anexionados, correspondientes al ejercicio de 1896-97 y con la aprobación de los informes correspondientes a estas cuentas, se dió por terminada la sesión...

FERROCARRIL DE CALATAYUD

Actividad de los trabajos.—Cuándo se hará la entrega de la línea.—Instalación de aparatos telegráficos.—Precio del billete.—Fracaso de las negociaciones con la Sociedad Valenciana de Tranvías para la adquisición de la línea de Rafelbuñol.

Ya está próximo el fin de la construcción de esta línea en su primer trozo de Sagunto a Segorbe. Mejor dicho, ya está terminada la construcción, y bien hecho el afirmado y perfiles de última hora. Es esta una buena noticia, y por ella empleo...

Ahora, la pregunta que se hace por cuantos se interesan en la gran mejora, es: ¿Cuándo se abre al servicio público esta primera sección? Puedo contestar, que el día 16 del actual se efectuará la entrega a los ingenieros del Este, para que, previas las formalidades de mero trámite (autorización del gobernador, etc.), se acuerde la anhelada fecha en que podamos trasladarnos, arrastrados por la locomotora, de una a otra ciudad vestidas del Palencia...

Es una lástima que no pueda utilizarse ya este servicio para las fiestas de Pascua, pues son días a propósito para que los trenes fueran repletos de pasajeros. Pero ya que no tan pronto, no se demorará la inauguración, y por cierto que no se hará este acto inaugural con la solemnidad que muchos esperaban; solo se anunciará al público cuando comience, y desde luego empezará el servicio normal de trenes...

Estos días se trabaja en la instalación de los aparatos telegráficos, que son del sistema Morse, como los del gobierno. Algo más complicados son en su mecanismo y más difíciles en la manipulación; pero tienen la ventaja de quedar siempre el comprobante en la cinta para aquilatar responsabilidades, y por consiguiente ofrecen mayor garantía...

Todo el personal de oficinas y estaciones está ya nombrado y en disposición de trabajar. Otra noticia interesante que también puedo comunicar, es el precio del billeteje. La empresa ha hecho sus tarifas, hoy pendientes de la aprobación del gobierno. Son: por kilómetro, en primera clase, 9 céntimos; en segunda, 6'75 (de céntimo), y en tercera, 4'05 (de céntimo)...

Estas cifras, mas el tanto por ciento que cobra el Estado, dan el siguiente resultado: De Sagunto a Segorbe, en primera, 3 pesetas 35 céntimos; en segunda, 2'50, y en tercera, 1'30...

Vamos ahora a la segunda parte de esta información. Los trabajos continúan con actividad, y hay gran número de trabajadores en el trozo de Segorbe a Navajas. Aquí se ofrecen algunas dificultades por los desniveles y accidentes del terreno, tanto en el fondo de Agustina, entre el castillo de La Peña y el río, como por la cuesta y desmontes para salir a Navajas. A pesar de estos entorpecimientos naturales, como desde Navajas a Jérica se ha hecho mucho, y los ingenieros de la empresa constructora están contentos de su obra, no tardará mucho en entregarse al gobierno este otro trozo del trazado. Creo no equivocarme al decir que antes de cinco meses se efectuará esta entrega...

Más arriba también adelantan las obras. Se trabaja ya en los cerros de los arcos del gran viaducto de Albuñosa, y con la entrada del buen tiempo, se dará un grande y definitivo avance hacia La Puebla...

Como final he de consignar algo desagradable. Los Sres. Stoklet y Dölvener salieron ayer con dirección a Bélgica. Este viaje, tan repentino y tan inesperado, obedece, sin duda, al fracaso de las negociaciones que seguían con la Sociedad Valenciana de Tranvías...

Ayer dábamos todos como seguro un acuerdo entre ambas partes contratantes, y este resultado hubiera sido altamente favorable a unos y otros; pero, nuestro gozo en un pozo. La Valenciana pierde excelente ocasión de mejora, y los bolgas habrán de gastar mucho más dinero y tiempo. Esto es de verdadera importancia para muchos en Valencia, y como ya es la segunda vez que se desbarata el negocio, será difícil ya poderlo efectuar...

Información especial de "Las Provincias,"

Las Hermanas de la Caridad en el Hospital de Valencia

—Si desea V. conocer a Sor Martina—me diré—ha de subir a la sala de convalecientes de Cirat. Y allá me fui. Con exquisita amabilidad me recibió una de las Hermanas que están al cuidado de dicha dependencia. Le pregunté por Sor Martina. —Se encuentra algo indisputa, me contestó;— pero no obstante, le pasaré recado. Si V. quiere esperar...

Y esperé. Al poco rato se abrió una pequeña puerta que hay junto a un altar, en el que se ve rodeada de flores a nuestra excelsa Patrona, y apareció una figura bajita, encofrada, que se movía pensosamente como si llevara sobre sus hombros un peso invisible...

Era Sor Martina. Me saludó cariñosamente, haciendo un esfuerzo para levantar su nevada cabeza, inclinada por los años y los sufrimientos. —¿Espérese V., me dijo; pero yo continúe de pié, sin moverme, contemplándola con religioso arrobamiento. Su cuerpo bajito, delgado; su rostro seco, enjuto, cetrino, cubierto de arrugas; sus ojos pequeños, en los que había algo triste, muy triste; pero que brillaban a intervalos como si a ellos asomase toda una vida que se acababa... todo esto lo contemplaba yo con un no sé qué de enternecimiento, sintiendo que por instantes crecían mis simpatías hacia aquel ser que reflejaba la Muerte, sin duda porque no está ya muy lejos de ella...

—¿Se que es V. muy trabajadora—le dije,— muy activa; que piensa V. constantemente en los enfermos que hay en esta dependencia, cuidando de que no les falte nada... —Se hace lo que se puede, para servir a Dios y ser útil a la humanidad. —¿Si; pero a su edad... —No siga V., sé lo que va a decirme. Va a decirme V. que soy muy vieja, que estoy achacosa, es verdad; pero la misión que yo me impuse desde mi juventud, he de continuarla hasta la muerte...

—¿Es V. hermana de la Caridad desde hace mucho tiempo? —Desde hace sesenta y siete años. Tengo ochenta y tres, nací en Gallipienso, pueblo de Navarra. Mi padre educóme siempre en el santo temor de Dios, y cuando cumplí los 16 años, decidí ingresar en un hospital en calidad de Hermana. Me se me dio el nombre de Sor Martina...

Tras el primer examen general se halló a los enfermos de Cirat en el Hospital de Valencia...

D. O. M. Todas las misas que se celebrarán mañana 6 de los corrientes en la parroquial iglesia de San Martín, iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), en el convento de Santa María Magdalena (Masamagrell), y con excozión de S. D. M. en el convento de San Gregorio, serán en sufragio del alma de D. TADEO SANCHO Y CONCHÉS que falleció en la villa de Bétera el 6 de setiembre último. R. I. P. Su viuda e hijos suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos; de lo que recibirán favor.

APERTURA del nuevo establecimiento de Pañería y Sastrería EL ESCUDO DE VALENCIA PAZ, núm. 3. Esquina Luis Vives. CASA CENTRAL: Ronda San Pedro, 8, Barcelona. SECCIONES Trajes a medida para caballeros.—Trajes confeccionados y a medida para niños.—Trajes que corresponden: Trajes, sobretodos, gabanes, pantalonería y forrería en corte.—Uniformes e impermeables. Altas novedades Esmero en la confección Prontitud en los encargos PRECIOS LIMITADOS EXPOSICION con precios marcados PAZ, 3 (esquina a Luis Vives)

Azulejos y baldosas hidráulicas GUILLEM DE CASTRO, NUM. 27 FRENTE AL MATADERO Para PAN QUEMADO en la confitería de SANTA CATALINA Especialidad en los bollos sazoados.

ENFERMEDADES NERVIOSAS Curación Clorita por el JARABE HENRY MURE. Envío gratuito de un folleto muy interesante. Exigido el recibo de MURE.

Diario de Avisos

Acequia de Quart.—Vega de Valencia. Con la autorización competente, se convoca a los propietarios regantes de esta Acequia a junta general, para la elección de la de gobierno del bienio 1898 a 900 y elección de cuentas, cuya reunión tendrá lugar el día 12 de los corrientes, a las tres de la tarde, en la Casa Consistorial de Quart, bajo la presidencia del alcalde, tomándose los acuerdos con las personas que concurran, que serán obligatorios para los ausentes. Valencia 5 de abril de 1898.—El síndico notario, José Pla.

Movimiento de Poblacion. Durante el día de ayer se registraron en nuestra ciudad los nacimientos, matrimonios y defunciones siguientes: Nacimientos: Varones, 3; hembras, 3. Total, 6. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Doña María Monión Albalade, de 35 años, domiciliada en la calle de Naquera, núm. 4, de hemorragia cerebral; doña María Rosa Crespo, de 70 años, Sagunto, de enteritis crónica; doña Tomasa Soler Peris, de 85 años, Casas de Barceña, 41, de apoplejía cerebral; D. Agustín Bayona Ramón, de 72 años, carrera San Luis, traste 6.º, de apoplejía cerebral; Carmen de Montoliu, de 70 años, Sagunto, de bronconeumonía; D. José Chirra Montañer, de 70 años, plaza San Jaime, 6, de insuficiencia mitral; Victoria Jordán Guarta, Tros-Alt, 31, de apoplejía serosa; D. Francisco Beida Llusach, de 18 años, Hospital provincial, de nefritis difusa; Consuelo Sanjaun Maté, de 2 años, Liria, 8, de sarampión; doña Elisa Galvez Pearnrocha, de 18 años, Mar. 18, de tóber mesentérica; María de los Desamparados Sanz Ponce, de dos meses, Ruzafa, 31, de meningococistis; Vicenta Honorat Alonso, de 21 meses, Caballeros 41, de meningitis; D. José Mateu Serra, de 32 años, plaza de Tetuan, de estenosis pulmonar. Total, 13; varones, 4, y hembras, 9.

GUERRA DE CUBA Despacho oficial. Un telegrama oficial que ha recibido el gobierno, confirma las operaciones realizadas por los generales Pando y Castellano. Dice que ha llegado a Puerto-Príncipe el general Pando con las tropas de avance. Dicho general comprendió el movimiento desde Serpientes por Santa Ana y Yeguas, arrollando al enemigo, que intentó oponerse al avance de nuestros soldados. Cogieronse 10 prisioneros, muchos caballos, armas y municiones, haciéndose a los insurrectos gran número de bajas. El general Castellano recorrió la región Occidental y el Camagüey con tres batallones y 400 caballos, destruyendo las prefecturas y todos los recursos del enemigo, al que causó muchos muertos y heridos. El general Pando elogió el espíritu de las tropas. Preparase un nuevo movimiento, que realizarán las columnas, al mando de los generales Saledo y Castellano, para buscar al enemigo y batirlo.

Barcos sospechosos. El vapor-correo trasatlántico Reina Cristina llegó el lunes al puerto de la Habana. El capitán manifestó que en el canal de Bahama, frente a Puerto Príncipe, vió a un acorazado norteamericano. Dos de los cañoneros españoles que vigilaban las cercanías del puerto de la Habana y sus inmediaciones, vieron también en el día del domingo dos barcos sospechosos.

Defensa marítima de la Habana. Un cablegrama de la Habana trata de colocar 10 minas a 400 metros del puerto de la Habana, con objeto de acceso de los buques extrajeros.

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento. Se encuentra en todas las Farmacias. 1 y 25 LA CAJA.

MIL PESETAS al que presente CIRCULARES DE SANALDO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

NUEVO PAPEL PARA FUMAR Mayor LAYANA. Clase especial en cartones presentados con foliojita. Puntos de venta al por mayor en Valencia: Aguilón Hermanos, Benimaclet, 4.—Hijos de Ripollés, Benimaclet, 21, y Puzos, 1, y al por menor en todos los almacenes y librerías de la capital.

Eligios. Eligios de la Habana. Eligios de la Habana. Eligios de la Habana.

Eligios de la Habana. Eligios de la Habana. Eligios de la Habana.

Eligios de la Habana. Eligios de la Habana. Eligios de la Habana.

Eligios de la Habana. Eligios de la Habana. Eligios de la Habana.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Andrés, San Marcelo, San Martín...
SANTOS DE MAÑANA.—San Epifanio, obispo y mártir.

Observatorio meteorológico
DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 5 horas y 37 minutos...
Observaciones astronómicas de hoy.—El sol sale a las 5 horas y 37 minutos...

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 5 de abril de 1898.

MAQUINA DE VAPOR

Se vende una en muy buen estado, sistema Tanager, fuerza de cuatro caballos, con su correspondiente caldera, bombas y demás efectos propios para la extracción de agua.

Jarabe de Rabano Yodado
DE GRIMAULT Y CIA
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao...

EXCELENTE OCASIÓN

Tenemos a la venta obras completas del PANORAMA NACIONAL
PRECIO: 34 PESETAS
Tomo suelto, 17 pesetas. También se hallan en venta cuadernos sueltos, estando agotándose los pertenecientes a los números 1, 7, 8, 12, 25 y 55.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos hipotecarios al 5 y 12 por 100 de interés anual, amortizables a largo plazo de 5 a 30 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Licor Brea Costas

CON SAVIA DE PINO MARÍTIMO Y BALSAMO DE TOLÚ
Si la brea, bálsamo de Tolú y savia de pino son los medicamentos con más frecuencia empleados para la curación de la tos, catarrros, asma, afecciones de la piel, etc., claro está que el LICOR BREA DE COSTAS CON TOLÚ Y SAVIA DE PINO...

PANORAMA NACIONAL
BELLEZAS DE ESPAÑA Y SUS COLONIAS
UN GRAN PANORAMA Y 14 FOTOGRAFÍAS
Precio 70 céntimos
LITOGRAFIA ENCUADERNACIONES
Hermenegildo Miralles, 39, Calle de Bailén, 70

UNION MONETARIA LATINA
Paris: 8 div. 44'90 op. comercial, vista, 42'40 op. cheque de banquero.
OTRAS PLAZAS EXTRANJERAS
Londres: 8 div. 33'95 op. comercial, vista, 30'40 op. cheque de banquero.

Lonja de Valencia

ASPECTO DEL MERCADO
Sin que haya inflado poco ni mucho el último decenio, sigue el alza en el mercado de trigo su curso ascendente, porque hay la persuasión de que las existencias no bastarán para atender al consumo hasta la nueva cosecha.

pero aunque los fabricantes se resisten a vender a los precios corrientes, vista la escasez de dicho grano, van ya resignándose a comprar al precio que se les ofrece.
El mercado de arroces se vio bastante animado con motivo del entarquet del día 1.º para la gran Antilla.

Obras completas

PEREDA (D. JOSÉ MARIA DE), De la Real Academia Española
Diez y seis tomos, que se venden a 4 pesetas cada uno en Madrid y en Santander, y a 4'50 en el resto de España. Van publicados los siguientes:
I.—Los hombres de pró, con el retrato del autor y un estudio crítico sobre sus obras, por D. Marcelino Menéndez y Pelayo.

92 ENFERMOS CRÓNICOS CURADOS

Entre los enfermos que han consultado con el Dr. Audet personalmente ó por correspondencia han recobrado la salud durante el mes de marzo último, 92 enfermos crónicos, teniendo que lamentar la defunción de un tuberculoso, que solicitó cuidados y medicina en el período de curación.

TALLER DE PINTURA de ROS HERMANOS

Este taller se encarga de la decoración de habitaciones en todos los ramos pertenecientes a la pintura y papel, con prontitud y economía. También se dedica a la imitación del estuco, maderas y jaspes y especialmente a la rotulación, tanto en madera como en tela, cartón, cristal, planchas de todas clases de metales, portadas, trabajos de neurola, óleo y toda clase de barnices.

HIERRO LERAS

Fuente de hierro líquido recetado con éxito a las jóvenes anémicas, a las señoras delicadas, a los niños debiles y privados de apetito, cansados por los estudios o por el trabajo. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que faltan.

se: Corrientes del país, a 4 pesetas barquilla, y extranjera, a 3'50.
TRIGOS.—Faltan existencias, precios en alza. Se cotizan: Huerta, de 40 a 42'50 pesetas; les 100 kilos; Candel Maucha y Castilla, a 38; Extranjeros: leña Tanager, de 30 a 40 pesetas los 100 kilos.
HARINAS.—En alza. Precios: Fuerza, flor, primera, a 33'90; segunda, a 31; Media fuerza, a 40'50; Blanca primera, a 43'50; segunda, a 50.

El arancel y las Aduanas

Se ha dispuesto que las imitaciones de hojas de plantas hechas de zinc se afuera por la partida 84 del arancel, y que se modifiquen las líneas del repertorio en el sentido de que las flores artificiales y las hojas para las mismas audeen por la partida correspondiente a la materia labrada.

Remate

Procedente de la testamentaria de D. Manuel Leal y Navarro, se rematará, en la postura fuere competente, el día 13 del presente mes de marzo, a las 12 horas de la tarde, en el despacho del notario D. Domingo García y Tramosyer, con residencia en Villanueva del Grao, calle de la Marina, n.º 9, pral., y en una casa alquería en Pueblo Nuevo del Mar, partida del Cadameral, calle del Angel (hoy de José Bonillera), demarcada con el número 22, con puerta a la calle de San José, señalada con el número 50.

Anuncio

Un caballero extranjero desea encontrar una familia decente y que hable el castellano, que le ceda una habitación, con asistencia y sin comida. Dirigir por carta a L. R. F., a la calle de Gracia, número 10.

Pérdida

Se ha extraviado, desde la calle de Don Juan de Austria, Particular, calle de la Paz, Zaragoza hasta la Catedral y capilla de la Virgen de los Desamparados un alfiler de coriata de caballero, con tres perlas de las llamadas treile. Se pagará a la persona que lo hubiere encontrado se sirva entregarlo en la calle de Don Juan de Austria, n.º 47, piso tercero, izquierda.

Limosna

Un matrimonio de 70 años, con una hija viuda y esta tiene cuatro hijos, desea encontrar una familia necesitada, e imploran la caridad de todas aquellas personas caritativas. Viven calle de Entenza, 14, porche.

RELOJES DE PARED

Se da cuerda a domicilio y se llévanlos siempre a la hora, examinados y reparados, siendo de cuenta del relojero las composuras a los precios siguientes: Por 4 relojes al mes, a 10 pesetas; a 1 hora, 2 1/2; a 2 horas, 3; a 3 horas, 3 1/2; a 4 horas, 4; a 5 horas, 4 1/2; a 6 horas, 5; a 7 horas, 5 1/2; a 8 horas, 6; a 9 horas, 6 1/2; a 10 horas, 7; a 11 horas, 7 1/2; a 12 horas, 8.

Modista

Confecciona toda clase de prendas para señoras y niñas, y ofrece sus servicios a domicilio. Razon calle Adresadors, n.º 27, zapatería.

Vina en venta

Darán razón en la Administración de este periódico de una vina joven de cepa holal, de 72 hanegas de cabida, situada entre los términos de Calatayud y Guadalupe. Tiene un pozo para riego, con una gran abundancia y su correspondiente balsa, de modo que puede convertirse en luerto.

Patentes de invencion

Se obtienen y registran en España, Portugal, países del Sur América y demas naciones extranjeras. Francisco Ekaburu Madrid.—Calle de Recoletos, 12.—Madrid.

LOS GRANDES REMEDIOS DEL DOCTOR AUDET

PILDORAS ANTISEPTICAS.—Curan la tisis pulmonar y los estertores crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y alivian el apetito; 10 pesetas caja. ANTINEURÓSTICO HOWARD.—Tónico del sistema nervioso; cura los vértigos, mareos, insomnios, histérico, hipocondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y de resolución; 4 pesetas.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD

Contra el ESTREÑIMIENTO JAQUECA, RALESTAS, PESADEZ GASTRICA, Eructos, Fiebre, etc. Precio 5 pesetas. PARIS, F. LEROY, 91, R. de Patis-Champs, y elia P.

NUESTROS VINOS EN FRANCIA
Cette 2 de abril de 1898.
Nuestra importación crece a pesar de la calma que acusa París para la mayoría de nuestros vinos. Los blancos, que pueden cederse a precios baratos y los rojos ordinarios son por el momento los más solicitados en el gran capital, y sus cotizaciones se hayan alterado en lo más mínimo.

Nuestras frutas en Inglaterra

Liverpool (3 abril).—En la subasta celebrada hoy se ofrecieron 47,700 cajas de naranjas, que se cotizaron a los siguientes precios:

Remate

Procedente de la testamentaria de D. Manuel Leal y Navarro, se rematará, en la postura fuere competente, el día 13 del presente mes de marzo, a las 12 horas de la tarde, en el despacho del notario D. Domingo García y Tramosyer, con residencia en Villanueva del Grao, calle de la Marina, n.º 9, pral., y en una casa alquería en Pueblo Nuevo del Mar, partida del Cadameral, calle del Angel (hoy de José Bonillera), demarcada con el número 22, con puerta a la calle de San José, señalada con el número 50.

Anuncio

Un caballero extranjero desea encontrar una familia decente y que hable el castellano, que le ceda una habitación, con asistencia y sin comida. Dirigir por carta a L. R. F., a la calle de Gracia, número 10.

Pérdida

Se ha extraviado, desde la calle de Don Juan de Austria, Particular, calle de la Paz, Zaragoza hasta la Catedral y capilla de la Virgen de los Desamparados un alfiler de coriata de caballero, con tres perlas de las llamadas treile. Se pagará a la persona que lo hubiere encontrado se sirva entregarlo en la calle de Don Juan de Austria, n.º 47, piso tercero, izquierda.

Limosna

Un matrimonio de 70 años, con una hija viuda y esta tiene cuatro hijos, desea encontrar una familia necesitada, e imploran la caridad de todas aquellas personas caritativas. Viven calle de Entenza, 14, porche.

RELOJES DE PARED

Se da cuerda a domicilio y se llévanlos siempre a la hora, examinados y reparados, siendo de cuenta del relojero las composuras a los precios siguientes: Por 4 relojes al mes, a 10 pesetas; a 1 hora, 2 1/2; a 2 horas, 3; a 3 horas, 3 1/2; a 4 horas, 4; a 5 horas, 4 1/2; a 6 horas, 5; a 7 horas, 5 1/2; a 8 horas, 6; a 9 horas, 6 1/2; a 10 horas, 7; a 11 horas, 7 1/2; a 12 horas, 8.

Modista

Confecciona toda clase de prendas para señoras y niñas, y ofrece sus servicios a domicilio. Razon calle Adresadors, n.º 27, zapatería.

Vina en venta

Darán razón en la Administración de este periódico de una vina joven de cepa holal, de 72 hanegas de cabida, situada entre los términos de Calatayud y Guadalupe. Tiene un pozo para riego, con una gran abundancia y su correspondiente balsa, de modo que puede convertirse en luerto.

Patentes de invencion

Se obtienen y registran en España, Portugal, países del Sur América y demas naciones extranjeras. Francisco Ekaburu Madrid.—Calle de Recoletos, 12.—Madrid.

LOS GRANDES REMEDIOS DEL DOCTOR AUDET

PILDORAS ANTISEPTICAS.—Curan la tisis pulmonar y los estertores crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y alivian el apetito; 10 pesetas caja. ANTINEURÓSTICO HOWARD.—Tónico del sistema nervioso; cura los vértigos, mareos, insomnios, histérico, hipocondría, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y de resolución; 4 pesetas.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD

Contra el ESTREÑIMIENTO JAQUECA, RALESTAS, PESADEZ GASTRICA, Eructos, Fiebre, etc. Precio 5 pesetas. PARIS, F. LEROY, 91, R. de Patis-Champs, y elia P.

Secundaria, de 20, de 11 y 4 1/2; largas, de 17 a 18; de 7 1/2 de 20 a 22; terciaria, de 32, de 14 1/2 a 15; largas, de 15 a 17; de 7 1/2, de 18 1/2 a 19; cuartas, de 20, de 12 a 13; largas, de 14 1/2 a 16; de 7 1/2, de 17 1/2 a 18 1/2.
Ha llegado el vapor Etna, de la línea de los Países Bajos, procedente de Londres, con 100 pasajeros y 100 toneladas de carga.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER
Vapor español Cortés, de Castellón, con vino y fruta; de tránsito.
Vapor español Carmen, de Tarragona, con cargo general.
Laud San Luis, de Alicante, con atún salado y conservas.
Laud Serafin, de Alicante, con atún salado y conservas.
Laud Pepito, de Torrevieja, con 64,000 kilos de sal.
Laud San José, de Almuñécar, con 1,300 sacos de azúcar.
Yato Inglés Jason, de Barcelona, con su equipo.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Para el mes de Abril de 1898
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos M. y S. del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (nortueña), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, o sean los días 20 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 setiembre, 8 octubre, 5 noviembre, 3 diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados, o sean los días 14 marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 julio, 27 agosto, 24 setiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.

LINEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Seis viajes anuales, partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LINEA DE FERNANDO-POO

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona el 25 a Mogador con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIOS DE AFRICA

Servicio de Tánger.—El vapor-correo JOAQUIN DEL PIELAGO saldrá de Cádiz los días 10, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

SERVICIOS DE AFRICA

Estos vapores admiten en carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes, de clase artesana y jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

SERVICIOS DE AFRICA

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

SERVICIOS DE AFRICA

Esta Compañía admite en carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares. Los pasajeros desearán saber sobre todos los buques de su equipaje su nombre y el puerto de destino, con todas sus letras y con la mayor claridad.

SERVICIOS DE AFRICA

Para más informes, en Valencia, Sres. Dart y C.º, en Comandita, calle del Mar, 59, entresuelo, y en el Grao, D. Juan Bautista Llovet.

SERVICIOS DE AFRICA

Curación pronta y radical de la Blenorragia (purgaciones), gonorreas, flujos blancos, irritaciones y catarros de las vías urinarias, úlcera en la matriz, estrecheces, etc., por las Grajas del Dr. Bonchut, sin necesidad de inyección. Tratamiento único infalible. Frasco 10 rs.—Farmacia de Costas, Sombrecera, núm. 5, y principales de España.

SERVICIOS DE AFRICA

Curación pronta y radical de la Blenorragia (purgaciones), gonorreas, flujos blancos, irritaciones y catarros de las vías urinarias, úlcera en la matriz, estrecheces, etc., por las Grajas del Dr. Bonchut, sin necesidad de inyección. Tratamiento único infalible. Frasco 10 rs.—Farmacia de Costas, Sombrecera, núm. 5, y principales de España.